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А. Я. Олешко, Е. И. Бахолдина, М. В. Родомакин, А. В. Змиевский

Экспериментальное обоснование  
применения маломинерализованных вод для  
предупреждения последствий хронического 
эмоционально-иммобилизационного стресса
ГУ Украинский научно-исследовательский институт медицинской реабилитации  
и курортологии Минздрава Украины, Одесса

A.Ya. Oleshko, E.I. Bakholdina, M.V. Rodomakin, A.V. Zmievsky
EXPERIMENTAL SUBSTANTIATION OF THE APPLICATION OF MINERALIZED 
WATERS FOR THE PREVENTION OF THE CONSEQUENCES OF CHRONIC 
EMOTIONAL IMMOBILIZATION STRESS
State facility “Ukranian Research Institute of Rehabilitation and Balneotherapeutics”,  
Ukranian Ministry of Health, Odessa
В экспериментальных исследованиях, выполненных на 176 белых крысах в пяти сериях опытов пока-
зано, что курс внутреннего приема маломинерализованных МВ в режиме свободного поения у крыс с 
хроническим эмоционально-иммобилизационным стрессом ограничивает реакцию на действие стрес-
согенных факторов и предупреждает развитие проявлений ЭИ. Последнее подтверждено исследовани-
ями интегральных показателей ЭИ — МСМ, ЛИИ, ЦИК, ПОЛ и др. Выявлены некоторые особенности 
профилактического действия МВ на стрессиндуцированную ЭИ, обусловленную их физико-химиче-
скими свойствами и наличием биологически-активных веществ (кремний, бор и др.). Полученные дан-
ные рассматриваются авторами как экспериментальные доказательства целесообразности применения 
маломинерализованных МВ для профилактики проявлений ЭИ у лиц, подвергающихся действию стрес-
согенных факторов.

К л ю ч е в ы е  с л о в а :  эндогенная интоксикация, минеральные воды, системы детоксикации, хрони-
ческий стресс
The present experimental study was conducted using 176 white rats. Five series of experiments have demon-
strated that a course of ad libitum drinking of mineralized waters (MW) in the animals subjected to chronic 
emotional immobilization stress reduces responsiveness to the stressful factors and prevents the development of 
manifestations of endogenous intoxication (EI). These observations are confirmed by the measurement of such 
integral characteristics of EI as medium-sized molecule (MSM) content, leukocytic intoxication index (LII), 
circulating immune complexes (CIC), lipid peroxidation (LPO), etc. It is concluded that certain characteristic 
features of the prophylactic action of mineral waters on the animals with endogenous intoxication under stress-
ful conditions may be attributed to their physicochemical properties and the presence of biologically active 
substances (silicon, boron, etc) in their composition. The results of the study are interpreted as giving evidence 
of the desirability of application of mineralized water baths for the prevention of EI manifestations in the sub-
jects exposed to stressful factors.

K e y  w o r d s :  endogenous intoxication, mineral waters, detoxification systems, chronic stress
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Социальная и медицинская значимость иссле-
дований различных аспектов патогенеза, лечения и 
профилактики последствий хронического стресса 
(ХС) обусловлена его высокой распространенностью 
среди различных групп населения. Факторами, спо-
собствующими формированию ХС, являются слож-
ности экономических, бытовых условий жизни, а 
также обусловленные последствиями научно-техни-
ческого прогресса, проблемами экологии. Для ХС ха-
рактерны быстрая утомляемость, бессонница, потеря 

аппетита и другие расстройства, ухудшающие фи-
зическое и психоэмоциональное состояние людей. 
В  связи с этим актуальным является проведение на-
учных исследований в плане разработки и создания 
патогенетически направленных методов профилак-
тики ХС и его последствий.

В наших ранее выполненных эксперименталь-
ных исследованиях [1—4] было установлено, что 
формирование эмоционально-иммобилизационно-
го хронического стресса (ЭИХС) сопровождается 
проявлениями эндогенной интоксикации (ЭИ). Об 
этом свидетельствует повышение у крыс с моделью 
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